

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## EL ABSURDO

Lo que ha pasado entre Inglaterra y Rusia se veía venir. El comunismo moscovita no es precisamente una organización contemplativa y estática. Es lo contrario. Es actuante y dinámica. Y lógico que aspire a triunfar en el mundo entero. Inglaterra, por su parte, no había de avenirse a dar albergue en su casa y a vivir en cordialidad de relaciones con quienes por todos los medios aspiran a torpedear su poder. Es preferible no tener amigos a tener malos amigos. El vitriolo es destructor puesto en contacto con las partes blandas y vivas. Dentro de un frasco y alejado, desaparece el peligro.

Oigo decir a algunos con una absoluta buena fé y con muchísima razón, que el comunismo es el enemigo; y lo es, efectivamente en cuanto se endereza a quebrantar, mejor a destruir, los principios ejes de la historia; pero yo creo que el comunismo no se produce en ninguna parte por generación espontánea; se produce, primero porque se siembra y luego porque se cuida el sembrado para que se realice la germinación y prospere la planta. ¿Se puede hacer eso? Dentro de los principios del liberalismo es evidente que sí. Para el liberalismo todas las ideas son igualmente lícitas, todas las siembras son igualmente legales. Y si esto es así ¿dónde está el enemigo? ¿En la premisa o en la consecuencia?

Yo, lo declaro, odio con toda mi alma las tendencias del comunismo ruso, pero me sorprende y aun me indigna menos que haya viboras que cumplan su oficio de hincar como puedan y como pueden su diente venenoso, que el que haya gobiernos que se llaman de orden que amparan con sus leyes los nidales de viboras. Perseguir el robo y amparar a los ladrones sería un absurdo.

MIGUEL PEÑAFLO

## Un telegrama

El señor Alcalde ha recibido con fecha de hoy el siguiente telegrama, del señor Presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura:

«Agradece telegrama y felicita por acto celebrado ofreciendo por mi parte activar constitución Confederación, en bien riegos. Saludos-Marqués Rafael.»

## Un nuevo ingeniero en la compañía M. Z. y A.

Nuestro paisano, el culto ingeniero industrial don José Madrona Palmer, que hace poco terminó la carrera con brillantísimas notas, ha obtenido ingreso en la compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, habiéndosele destinado a Madrid.

No nos extraña la noticia del importante cargo que va a desempeñar, conociendo como conocemos al señor Madrona Palmer, del que sus profesores siempre hicieron los mayores elogios por su talento y cultura.

Al felicitar al nuevo ingeniero de la compañía de M. Z. y A., lo hacemos también a sus padres, el ex-alcalde de esta ciudad don Domingo y su distinguida esposa doña Matilde Palmer, y le deseamos muchos aciertos y prosperidades en el cargo que ahora va a ocupar.

## De Sociedad Para mi sobrina Lolita Soler Cantó

LOS QUE VIAJAN

De Madrid han venido doña Dolores Miranda, esposa del coronel de Ingenieros de la Armada don Enrique de la Cierva, y su bella hija Lota.

—Han regresado de su viaje de boda los señores de Avanzini.

—Del Colegio de PP. Capuchinos de Totana han venido los estudiantes Pepito Fontenla Lizana, Angel Jiménez Cervantes y Juanito Soler Cantó.

NOTAS VARIAS

Esta mañana en el altar mayor de la iglesia castrense de Santo Domingo, preciosamente iluminado, y de manos del señor Vicario del Departamento don Fructuoso Loredó, ha recibido por primera vez el Sagrado Pan de la Eucaristía la angelical niña Lolita Soler Cantó; hija de nuestro Director don Jesualdo.

Le han acompañado en tan feliz momento comulgando con ella, sus padres, su abuela, la distinguida señora doña Angeles Ibáñez de Cantó, venida exprofeso de Valencia para ello; sus hermanos y sus tías las bellas señoritas María y Josefina Cantó.

El capellán de la Armada don Joaquín Mañá Alcoverro, la dirigió inspirada y conmovedora plática.

A las numerosas felicitaciones que con este motivo han recibido la encantadora Lolita, sus padres y demás familia, unan la de esta Redacción.

—Con brillantes notas ha terminado el Bachillerato elemental el estudiante joven don Luis Rosas Pascual, hijo del comerciante de esta plaza don Lázaro.

Reciba el aplicado estudiante nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a sus padres y familia.

—Con notas de sobresaliente ha terminado el 2.º año del Bachillerato el niño Juanito Muñoz Delgado Pintó.

## Teatro Circo

El día 2 del próximo junio reaparecerá en la escena de este teatro la compañía de zarzuela de Montesión, en la que figura el primer actor Daniel Alberich, la primera tiple, apiaudidísima por el público de Cartagena, Mercedes Soler y el baritono Juan Bautista Cortis.

La presentación la harán con la inevitable zarzuela de Guerrero «Los Gavilanes».

## Los Cosacos Djiguites

Como dijéramos, el próximo domingo actúan en nuestra plaza de toros, los Cosacos Djiguites, espectáculo de reconocida valía, compuesto de soldados, jefes y oficiales de la guardia imperial rusa.

La función se dividirá en cuatro partes y en ellas se realizarán maravillosos ejercicios a caballo, saltos, paso de un automóvil por encima de una persona etc.

Estamos seguros de que la presentación de los Cosacos Djiguites será un gran éxito.

**Banco Hispano-Americano**  
CARTAGENA

**Caja de Ahorros**  
Libretas con imposiciones al 3%, anual

Era como una nube, y entre aquel blanco velo tu grácil figurita que linda se veía me pareciste un ángel que, al descender del Cielo, pisara Cartagena en este bello día.

Niña feliz: a tu alma inmaculada que igualaba a tu traje por su albura bajó el Señor, tu fuiste su morada; que El te conserve con el alma pura.

Y así, cuando a su trono soberano un ángel te conduzca de la mano para ante Dios poderte prosternar, tú le dirás: Señor, mi corazón pedía ser buena, desde ese dulce día, para en la Gloria poderte contemplar.

Josefina Cantó Ibáñez.

Cartagena 31 Mayo 1927.

## EN EL PATRONATO

### Bodas de Oro de la Superiora

Día inolvidable

De impercedero recuerdo será siempre el solemne homenaje que el domingo tributaron los antiguos y modernos alumnos del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús a la Superiora y Fundadora del mismo y Superiora también de la Casa de Expósitos, Rvda. Madre Sor Mailhán, con motivo de sus Bodas de Oro de Hija de la Caridad.

Con caracteres de oro deberá inscribirse la fecha del 29 de Mayo de 1927 en la historia de este Patronato, pues no recordamos en sus veintiséis años de existencia, fiestas tan solemnes ni circunstancias tan hermosas y conmovedoras como éstas.

Los antiguos alumnos, unidos con un solo pensamiento y un solo entusiasmo, movidos por su grande afecto y su sincera gratitud hacia la benemérita Superiora, supieron revestir de la mayor solemnidad este homenaje, colaborando todos para que fuese digno de aquella a quien se tributaba y correspondiese a sus ardientes deseos.

Fueron muchos los que vinieron de diversos puntos de España para sumarse a las fiestas y otros que esto no pudieron hacer, se adhirieron por carta o por telégrafo. En el Patronato se enfrentaron, pues, con gratísima impresión, antiguos compañeros, después de muchos años de ausencia. Para la Reverenda Madre fué motivo de inmensa satisfacción el ver reunidos en tal solemnidad a los antiguos discípulos, que fueron un día tiernos niños que crecieron cual delicadas flores a su sombra, hoy hombres y padres de familia con distintos y muy honrosos puestos en la sociedad. Y la que fué vivificador de hombres buenos, lluvia benéfica que descendió sobre el Patronato, Madre de tantos hijos espirituales, sintió enternecidas sus entrañas con tan risueña visión y lloraba copiosamente con dulces lágrimas, desahogo de la suprema emoción que hondamente la oprimía.

Por la mañana

A las 8, en la capilla de la Gruta de Lourdes, tuvo lugar la Misa de Comunión general que celebró el Reverendo Padre Pedro Navarro, de la Congregación de la Misión (antiguo alumno del Patronato) que dirigió a sus compañeros una elocuente plática, encareciéndoles la necesidad de acercarse con frecuencia a recibir la Sagrada Comunión, para perseverar siempre en el espíritu que les alentara en los felices años de alumnos del Patronato.

Por la tarde

Después de la función eucarística que se celebró en la capilla de la Casa de Expósitos en la que ofició el señor Arcipreste don Pedro Gambín, tuvo lugar en el Patronato la velada anunciada.

A continuación de una sintonía por el cuarteto que dirige el Maestro don Fernando Vázquez, el Maestro Nacional con ejercicio en Murcia, don José Richard (antiguo alumno del Patronato)

## Hace 40 años

Martes 31 de Mayo 1887

La empresa del tranvía de Cartagena a La Unión ha traído de Inglaterra un magnífico y fuerte coche que mide diez metros de largo por tres de ancho, montado sobre ocho ruedas y el cual será enganchado en los próximos días de toros.

—Se han comenzado las obras del Circo del Muelle.

El día 15 del corriente deberá tener su inauguración con la compañía ecuestre de Mdme. Alegria procedente de Barcelona.

—Anoche llegó a esta ciudad el Excmo. señor don Emilio Pérez Villanueva, Gobernador civil de la provincia.

to) leyó un hermoso discurso de ofrecimiento del homenaje, que fué muy aplaudido.

Nuestro compañero de Redacción, D. Antonio Navarro (antiguo alumno del Patronato) leyó un poema original del presbítero don Antonio Aracil (antiguo director del Patronato) que fué repetidamente ovacionada.

D. Pedro Gambín, Arcipreste y Párroco del Sagrado Corazón, rodeado de un grupo de antiguos alumnos, pronunció un sentido discurso, explicando los trabajos de la Comisión organizadora del homenaje y dió lectura a un telegrama de Roma concediendo a la Superiora una especial Bendición de Su Santidad, otro del Alcalde de Cartagena Excmo. Sr. don Alfonso Torres, adhiriéndose desde Madrid al homenaje, y otras adhesiones de antiguos alumnos ausentes.

Después se hizo entrega a la Superiora de un artístico álbum con las firmas de los que han pertenecido al Patronato y a continuación la Rvda. Madre, tirando de una cinta de colores nacionales, descubrió a los acordes de la Marcha Real una hermosa lápida de mármol blanco con letras doradas que le ha sido dedicada como homenaje perenne a su memoria.

Finalmente se representó el drama religioso «Juana de Arco», aplaudiéndose mucho a sus intérpretes, así como el decorado pintado exprofeso para esta fiesta.

Merece especial mención la bella señorita Isabelita Del Cid que en el papel de la protagonista estuvo hecha una consumada actriz: elegante de figura, sentida, con claridad en la dicción, naturalidad en el gesto, etc., etc. Fué justamente ovacionada y recibió una preciosa corbata de flores y otros regalos. También su hermana Paquita estuvo encantadora en su papel de ángel y el niño Juanito Valverde hecho un pequeño artista.

En la presidencia, con la Superiora, vinieron la Madre Visitadora, a los P. P. Ballester, Acosta y Navarro, al Concejal don Bldomero Meca (antiguo alumno del Patronato) en representación del Alcalde, el abogado don Antonio Gómez en representación del cónsul de Francia, Arcipreste señor Gambín, D. José Cadierno, primer Director de la Asociación de Hijos de María, don José Agius, actual Director, representantes del Clero y de todas las Comunidades religiosas de la ciudad, Junta de Señoras de la Casa de Expósitos y otras distinguidas personas bienhechores de estos Centros.

El Patronato lucía una artística iluminación eléctrica y un elegante adorno de guirnaldas y flores.

A las muchas felicitaciones que con tan fausto motivo ha recibido la Rvda. Superiora unimos la nuestra muy sincera que hacemos extensiva a los organizadores y al grupo que han preparado y tomado parte en este brillante y memorable homenaje.

A. N.